

HUGO MONTES BRUNET:

"Me Entiendo Bien con la Gente Joven"

Eran los días de Fiestas Patrias. El se encontraba en los Estados Unidos con su señora visitando a parte de su familia, entre los que cuenta un nieto de dos años "constituido en lo más importante de la familia", cuando un llamado telefónico del secretario del Ministerio de Educación le anunciaría que por unanimidad el jurado constituido acordaba concederle el Premio Nacional de Educación 1995. Era un 12 de septiembre.

Abogado de profesión, pero educador por vocación, Hugo Montes Brunet conabilidad manifestó a *El Día* que ello había sido sorpresivo.

Confiesa 69 años y se declara un hombre satisfecho e inmensamente feliz. No hay duda, por cuanto a través de su palabra y acción transmite optimismo, jovialidad y paternal confiabilidad.

¿Cómo tomó la decisión de esa comisión?

-Fue una impresión tremenda y creímos que desde hace medio siglo estoy dedicado a las letras, entregándome a esta actividad con una gran alegría. Que de repente todo este quehacer remate en un reconocimiento formal, oficial, es realmente impresionante.

¿A qué lo atribuye?

-Tengo un estilo de educación. Me entiendo muy bien con la gente joven sobre la base de que son personas, no alumnos. En una relación personalizada, trato de hacer crecer a las personas, y los alumnos lo hacen crecer a uno en una acción recíproca, de la cual nace la afectividad.

Con casi medio siglo dedicado a las letras, el docente, escritor y conferenciante abrió la Undécima Feria Internacional del Libro de La Serena.

¿Cómo ha sido su carrera docente?

-Me cincuenta, me entretejió. Fui profesor durante cuatro años en la Universidad Austral de Valdivia, cuando la universidad estaba recién fundada; seis en la Universidad Católica de Valparaíso ... una vida dedicada a la docencia.

Viviendo el tema de la juventud, ¿cuál es su visión al respecto?

-Existe una tremenda soledad, como una tremenda ausencia paterna como resultado de un acelerado trabajo, y ello sacude no sólo en las grandes ciudades. Familias destruidas, papás que no son papás. Niños que odian a papá, etc. El desamparo en que vive un adolescente de 12 y 13 años es terrible, entonces, como educador he procurado hasta donde he podido atender a los niños, a los jóvenes y aún a los adultos, en un plano total de dejarlos expresarse, dejarlos conversar y escucharnos mutuamente.

Aparte de lo anterior, ¿se suma el aislamiento?

-El joven necesita ser escuchado, que se le den opciones de libertad, la calidad de las conversaciones. Existe una gran falta de comunicación. Si bien la persona la constituye un físico, también es un corazón y una mente que interactúan en un ser sociable, con un sentido de trascendencia. El educador normalmente no entiende estas cosas o las mal-



HUGO MONTES BENNET. "No es un impuesto a la cultura que jamás se debería haber aplicado".

Abogado de profesión, pero educador por vocación, Hugo Montes Brunet conabilidad manifestó a *El Día* que ello había sido sorpresivo.

forma, procurando por mi parte que esto no ocurra.

La premiación entonces ¿quendría como a respaldar su posición educadora?

-Este estilo de educación, al recibir el estandarte de parte de una comisión integrada por conocidos personajes, lo hace sentirse a uno muy estimulado, y seguiré educando por los años que Dios me

dé. Ahora me siento con una mayor tranquilidad.

La razones señaladas anteriormente ¿serían preponderantes ante la escasa lectura de la juventud?

-Creo que en la misma medida que los que promueven el libro, no siempre son modelos o personas atractivas para el lector joven, creándose una distancia entre uno y otro. Dicha función debe ser encargada por los profesores, los papás. Es muy distinto.

¿Existe entonces una ausencia de una educación completa?

-Existe una ausencia de formación completa, una ausencia de cariño, de papás, de valores que hay que fortizar. Los valores no se predicen, se realizan y se enseñan a través de una propia presencia y por rebalte son emulados, así, en la medida que uno es solidario, servicial, comprensivo, el resto también lo verá. Y a la juventud hay que darle trascendencia a sus vidas, que se sientan útiles y alíes cuando el chiquillo a uno lo sigue, de otra forma nunca se va a tener la confidencia de él.

¿Cuál es su postura sobre la Ley del Iva en el contexto cultural?

-Mi postura es muy clara. Creo que el Iva es un impuesto a la cultura que nunca debió aplicarse. Este impuesto es una de las razones por las que se encarecen los libros y cada vez se alejan más del bolsillo de los usuarios.

Son pocas las personas conscientes con su formación cristiana, y ello es su caso. ¿Cómo nace ésta?

-Viví en el seno de una familia un pequeño tradicional, pero muy cristiana. Al principio los concejos me resolvían hasta fomes, hasta que conocí al Padre Hurtado. Hasta allí llegó la bondad. Creo que no es una cosa de saber y cumplir, ¿cómo? tiene que haber consecuencia. Es como un tesoro que uno ha descubierto, entonces cuando uno lo descubre vende todo lo que tiene, se lo juega por él y lo compra. Yo lo llamo el Tesoro de Jesús. Creo que allí hay una fuente de alegría, de bico y de amor, y si bien el cristianismo no elimina el sufrimiento, al menos le da un sentido, un sentido de servicio y de libertad.

¿Cuál es su posición ante los valores reales?

-Las grandes cosas de la vida son pocas: la familia, los amigos ... en el fondo, las personas, y una de las cosas más lindas que ororan las personas, es el poder conversar a través de la cual se produce la comunicación de los espíritus, se entrañan, convirtiéndose en una verdadera red humana, creando lazos traducidos en solidaridad, servicio, frente a los adultos y los niños.

Usted, al parecer, profesa un gran amor y admiración por los niños.

-El profesor que no aprenda de los niños, nunca va a ser buen profesor.

Si tuviese que volver a decidir entre la docencia y las leyes?

-Volvería a repetir la misma decisión.

Me entiendo bien con la gente joven : [Entrevista] [artículo]

Jaime González A.

Libros y documentos

AUTORÍA

Montes, Hugo, 1926-2022

FECHA DE PUBLICACIÓN

1996

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Me entiendo bien con la gente joven : [Entrevista] [artículo] Jaime González A. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)